

ENVIRONNEMENT

Un jardin participatif à Lutry!

A Lutry, une association nouvellement créée souhaite sensibiliser la population à la permaculture en mettant sur pied un jardin participatif. Rencontre avec son président, Guy Wolfensberger.

Les Jardins de la Lutrive, c'est le nom d'une toute nouvelle association fondée cette année à Lutry. Elle entend encourager les méthodes de jardinage respectueuses de l'environnement en permettant à ses membres d'exploiter un jardin participatif selon les principes de la permaculture.

L'association se veut avant tout un espace permettant à la communauté locale de cultiver, d'apprendre et de partager des pratiques de jardinage durable. « Nous avons la certitude que cela peut intéresser des personnes qui n'ont pas d'espace à disposition pour jardiner, qui sont sur la liste d'attente des jardins familiaux ou encore qui s'intéressent à

des manières plus naturelles d'aborder le jardinage », explique le président Guy Wolfensberger, qui espère accueillir une cinquantaine de membres à terme. A côté de l'exploitation du jardin participatif lui-même, l'association intègre la charte des Jardins de Lutry et notamment l'organisation régulière de conférences et des moments de partage d'expérience avec d'autres associations ou des experts.

Dans l'immédiat, les membres de l'association pourront faire leurs premières expériences sur le terrain de leur président. « C'est parfait pour débiter, même si ce jardin va disparaître lorsque le chantier de renaturation de

la Lutrive aura démarré ». Entre ce projet et la création du nouveau Collège de la Combe, la zone va être remodelée et l'association espère bien qu'un terrain pourra être mis à sa disposition par la Commune, idéalement à proximité de la Lutrive et du bourg. Elle souhaite en effet mettre sur pied des collaborations avec les écoles et les aînés-es. « Notre action va dans le sens des engagements de Lutry, qui a entamé une démarche de revitalisation de ses espaces verts. De plus, notre projet répond à un postulat adressé au printemps 2023 à la Municipalité », précise Guy Wolfensberger.

Un comité enthousiaste

La genèse de l'association est étroitement liée à la Charte des Jardins de Lutry, une initiative lancée en 2022 par Valérie Dormenval pour encourager les propriétaires de jardins à adopter des bonnes pratiques qui favorisent la survie des hérissons, des oiseaux, des papillons et de la biodiversité en général. Mme Dormenval a participé à la fondation des Jardins de la Lutrive et fait partie de son comité. Elle lui fera notamment bénéficier de son réseau et de son enthousiasme. Le comité est complété par Benoît Stadelmann et Robert « Bob » Marquardt, un homme qui a dédicé depuis quelques années de reverdir des petits espaces, comme les pieds des arbres au bord du quai Doret.

Informations:

jardins-de-la-lutrive.ch



Marché aux plantons

Le 11 mai, les Jardins de la Lutrive tiendront un stand de vente de plantons au marché de Lutry. Ce sera l'occasion d'aller à la rencontre de la population, de présenter les activités de l'association et, elle l'espère, de recruter ses premiers membres. Les plantons eux-mêmes sont produits par l'association La Motte, basée à Pully.

UNE ASSOCIATION LOCALE, TROIS QUESTIONS

« Un trail unique à travers les vignes »

Xtratrail Lavaux



Patrick Aebly, Président

Quels sont les objectifs de l'association?

Nous proposons des parcours pour les runners de tous niveaux allant de 1 à 50 km, ainsi que le 10 km nordic walking et le 10 km walking. Comme dans toutes les compétitions de trail, la convivialité, la solidarité et l'entraide sont de mise! L'objectif de la manifestation est aussi de soutenir des organisations à but non lucratif. L'entier des bénéfices est reversé à Parrains et Mairaines pour le Népal et Rêves Suisse.

Quelles sont les nouveautés ou actualités du moment?

Cette année, pour toute inscription avant le 12 mai 2024, le dossard sera expédié en Suisse gratuitement par courrier à tous les participants. De plus, chaque personne qui termine la course recevra une photo finish au format numérique.

Quels sont les projets?

La 8^e édition du Xtratrail Lavaux aura lieu le **26 mai 2024**. Le comité a entamé les démarches pour la numérisation ainsi que la pérennisation de la manifestation. Il recherche d'ailleurs des personnes intéressées à rejoindre le groupe. Le comité planche également sur un programme de fête pour la 10^e édition en 2026.

Envie de rejoindre le comité? Merci de contacter Patrick Aebly au **079 925 59 56**

Pour plus d'informations: www.xtratrailavaux.ch

LUTRY D'AVANT

Au Singe Abstinent

Au début du 20^e siècle, un vaste de mouvement de lutte contre l'alcoolisme est à l'œuvre en Suisse. La Croix-Bleue exploite alors plusieurs établissements sans alcool, comme l'Auberge du Singe Abstinent de Lutry, photographiée ici en octobre 1924. Située à la route de Vevey, elle y servait uniquement des jus de fruits.

Photo : collection privée Eric Ceppi



Auberge du Singe - LUTRY

DÉCHETS

PROCHAINS RAMASSAGES DES DÉCHETS ENCOMBRANTS

8 MAI

Secteur Nord

5 JUIN

Secteur Sud

5 JUIN

Secteur Bourg

POLICE DE PROXIMITÉ

COMPORTEMENT À ADOPTER AUX PASSAGES PIÉTONS

Les automobilistes doivent ralentir à l'approche d'un passage piéton et s'arrêter complètement dès qu'une personne montre une intention visible de traverser. Il est important de chercher le regard avec elle et de lui laisser suffisamment de temps pour traverser en toute sécurité. Il est interdit de dépasser un véhicule arrêté devant un passage, par manque de visibilité. Et pour assurer une bonne visibilité à l'ensemble des usagers, il est également interdit de stationner près d'un passage piéton.



LAVAUX PATRIMOINE

(RE)DÉCOUVREZ LAVAUX!

Tous les samedis et dimanches, de mai à octobre, l'association Lavaux Patrimoine mondial vous invite à partir à la découverte des secrets du vignoble en terrasses de Lavaux, site millénaire inscrit sur la liste du patrimoine mondial de l'UNESCO depuis 2007! Des guides du patrimoine Lavaux certifiés et sensibles aux enjeux de préservation et de valorisation du périmètre vous accueillent et vous garantissent une expérience inoubliable.

Infos et réservations: www.lavaux-unesco.ch

EN CHIFFRES

32'695

Prêts

C'est le nombre de prêts accordés par la bibliothèque de Lutry en 2023. Cela fait 22% de plus que l'année précédente.

TRAVAUX

Plus de détails sur lutry.ch/travaux

CHEMIN DE LA GRANGE ROUGE ET ROUTE DU BRAS DE FER

La Commune poursuit l'entretien de ses réseaux. Elle va entreprendre des travaux pour le renouvellement de la conduite d'eau potable et la réfection partielle du revêtement au chemin de la Grange Rouge et à la route du Bras de Fer. Ils débuteront le 21 mai 2024.